
Protokoll zur Jahreshauptversammlung der Spielvereinigung Lieth von 1934 e.V.

- Gesamtverein -

Datum: 25.02.2022 
Ort: Bürgermeister-Hell-Halle (Schulstraße 10, 25336 Klein Nordende)
Dauer: 20:05 – 22:40
Anwesende: 29 stimmberechtigte Mitglieder (s. Anhang1)

1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Anwesenheit
Michael Bartl begrüßt die anwesenden Mitglieder. Der ordnungsgemäßen Einladung 
sind 29 stimmberechtigte Mitglieder gefolgt.
Der Bürgermeister der Gemeinde Klein Nordende Adolf Luitjens, Ulrike Weers vom 
Kulturausschuss sowie Beate Raudies von der SPD werden von Bartl persönlich 
begrüßt.
Bo Hansen ergreift das Wort und bekundet unsere Solidarität mit der Ukraine.
Es folgt eine Gedenkminute für die Vereinsmitglieder, die im vergangenen Jahr von 
uns gegangen sind. Die Versammlung erhebt sich und gedenkt der Toten.

2. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 24.06.21
Das Protokoll der letztjährigen Jahreshauptversammlung (JHV) wird einstimmig 
genehmigt.

3. Ehrungen
Michael Bartl nimmt folgende Ehrungen für langjährige, verdiente Mitglieder der SV 
Lieth vor:

20 Jahre:
Olaf Kletzin
Ove Kletzin
Marlis Beyersdorf
Stefan Bonkowski
Isabell Didjurgis
Gesa Lüneburg
Ingo Waschkau
Malina Waschkau
Lea Sophie Voß

40 Jahre:
Wilfried Rex

Erreichen des 80. Lebensjahrs (Ehrenmitglied):
Wolfgang Tacke
Gerd Mohr
Gerda Beckmann
Ursula Sabitzki

4. Berichte des Vorstands
a) 1.Vorsitzender (Michael Bartl)

Das zurückliegende Jahr war durch Corona auch für die Spielvereinigung Lieth ein
schwieriges Jahr, wie Michael Bartl berichtet.
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Er verkündet das im Jahr 2021 die Mitgliederzahlen von 1276 auf 1516 gestiegen 
sind.

Radsport   44 (+4)
Badminton   42 (0)
Tennis 264 (+37)
Tischtennis   24 (+7)
Turnen / F+G 395 (+9)
Karate   89 (-3)
Volleyball   78 (+7)
Fußball 550 (+72)
Rehasport  96  (+20)
Cheerleading  82  (+68)

Dieser große Zuwachs an Mitgliedern in einer solch schweren Zeit ist vor allem 
auf die hervorragende Arbeit in den einzelnen Sparten zurückzuführen. Hierfür 
dankt Michael Bartl den Sparten sehr herzlich. 
Die neue Mitgliederverwaltung wird im März anlaufen, somit wird ab August mit 
dem Einzug begonnen. Auch die neue Homepage nimmt Formen an. 
Für unser Bauvorhaben sind die Fördergelder, bis auf die Stadt Elmshorn, alle mit 
dem Höchstwert genehmigt. Das Bauvorhaben wird unter Tagesordnungspunkt 11 
von Bo Hansen erläutert.
Abschließend danke er der Gemeinde Klein Nordende, der Stadt Elmshorn und 
den Verbänden für ihre Zuschüsse und die gute Zusammenarbeit.

b) Sparten
Fußball (Bo Hansen):
Er dankt den Ehrenamtlichen Trainern und Betreuern, es wurde trotz Corona gute 
Arbeit geleistet. Im Jugendbereich sind alle Jahrgänge vertreten. Der Zuwachs war 
gerade im weiblichen Bereich sehr gut. Für das bereits sanierte Waldstadion gilt es
zeitnah eine Flutlichtanlage zu installieren, um dem Mitgliederzuwachs gerecht zu 
werden und weitere Trainingsmöglichkeiten zu generieren.

Badminton (Matthias Kröger):
Matthias berichtet das am 2.2. die Spartenversammlung stattgefunden hat. Es sind 
alle Posten im Vorstand vergeben. Ziel ist es für die nächste Saison wieder eine 
Mannschaft melden zu können. Der Kinderzulauf ist sehr gut und es können auch 
wieder Turniere stattfinden.

Tennis (Frank Steinmeyer):
Frank entschuldigt Birgit Schamuhn die sich zurzeit in Amerika befindet. Von den 
264 Mitgliedern der Sparte sind ca. 100 Jugendliche. Tennis hatte das Glück ihr 
Training fast unverändert stattfinden zu lassen da es eine Sportart im Freien ist. 
Aus dem Grund sieht er auch den großen Zulauf. Punktspiele wurden erfolgreich 
absolviert. Es gab auch ein Leistungsklassen Turnier, um Punkte für die Rangliste 
zu sammeln. Die weiteste Anreise dafür war aus Stuttgart.

Karate (Frank Trieder):
In der Sparte war coronabedingt nicht viel los. Am 14. Januar hat die 
Spartenversammlung stattgefunden. Auch hier wurden die Posten neu besetzt. 
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Frank ist froh, dass die Mitgliederzahl leicht gestiegen ist. Es wurde ein 
Anfängerkurs mit 4 Personen durchgeführt die alle in den Verein eingetreten sind.

Tischtennis (Sabine Kaposty):
Sabine Kaposty dankt dem geschäftsführenden Vorstand für die Zusammenarbeit. 
Die Sparte besteht derzeit aus 24 aktiven Spieler:innen in zwei Mannschaften. Es 
hat sich eine kleine Gruppe Jugendlicher etabliert, die von 3 Jugendtrainer betreut 
wird. Was der Sparte noch fehlt ist eine Ballmaschine.  

F&G (Angela Trusch):
Angela entschuldigt Olaf Rex der aus beruflichen Gründen keine Zeit hat. Am 3. 
Februar hat die Spartenversammlung stattgefunden, auf der sie kommissarisch zur 
2. Vorsitzende gewählt wurde. Das Jahr 2022 wird spannend, da im Mai ein neues 
Studio in Elmshorn eröffnet wird, welches rund um die Uhr geöffnet sein soll. In 
Sachen  Personal ist die Sparte zurzeit gut aufgestellt. Es waren auch Coronafälle 
bei den Kursen zu verzeichnen, wobei sich alle Teilnehmer an die Regeln gehalten 
haben und zu Hause geblieben sind und die Kurse online besuchen konnten.  
In der Grundschule wird eine Fahrrad Kodierung angeboten. Flyer werden 
ausgelegt.

Volleyball (Burkhard Mohr):
Burkhard bedankt sich beim Vorstand für die gute Zusammenhalt. Bei der VGE sind 300 
Mitglieder wovon 78 der Spielvereinigung Lieth angehören. Es gibt diverse erfolgreiche 
Mannschaften. Eine Herren Mannschaft spielt um den Aufstieg. Die Saison ist durch 
Corona kurz ausgefallen, da der Spielbetrieb von Oktober bis April stattfindet und im 
Dezember die Hallen wieder geschlossen wurden.

Cheerleading (Daniela Hentschke-Jelleti ):
Die erste Vorsitzende Daniela Hentschke-Jelliti bedankt sich bei dem Vorstand für 
das Vertrauen und die gute Zusammenarbeit. Dank auch an alle Sparten für die 
Unterstützung. Seit Gründung der Sparte im November 20 hat die Sparte ihre 
Mitgliederzahl auf 82 erhöht. Im Laufe des Jahres haben sich 6 Teams gebildet. 
Das neuste Team ist für Erwachsene ab 30 Jahren, jeder ist willkommen. Es 
wurden viele Anschaffungen getätigt, unter anderem für Uniformen und Matten.
Bei Meisterschaften gab es 2 Landmeister- und 2 Vizelandesmeistertitel. Die 
Sparte hat 19 ehrenamtliche Trainer. Die Regionalmeisterschaft im März wird 
hoffentlich erfolgreich sein. Ein weiteres Ziel ist die Gründung eines Teams mit 
Ziel für die Qualifizierung zur Meisterschaft in Orlando, USA. Der Landesverband
hat angefragt, ob die Möglichkeit besteht einen Talentstützpunkt anzubieten, dem 
konnte leider nicht zugestimmt werden. 

Gesamtjugendleiter (Dietmar Münster):
Dietmar berichtet über den Kinder und Jugendschutz der wieder am 21. März tagt. 
Es wird angestrebt diese Sitzungen nur noch als Verein durchzuführen. Er bittet 
darum, dass sich aus jeder Sparte mindestens eine Person beteiligt.

c) Schatzmeister (Sascha Kreutz)
Sascha Kreutz dankt allen Anwesenden für die gute Zusammenarbeit. Es waren im
letzten Jahr coronabedingt weniger Einnahmen. Er erläutert den vorliegenden 
Haushaltsabschluss 2021 präzise, sodass keine Nachfragen offen bleiben.
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5. Aussprache über Berichte
Es werden seitens der anwesenden Mitglieder keine Nachfragen zu den Berichten 
gestellt.

6. Bericht der Kassenprüfer
Antje Luitjens hat keine Beanstandungen, alles ist in Ordnung gewesen.

7. Entlastung des Vorstands
Claus Reitz beantragt die Entlastung des Gesamtvorstands. Der Gesamtvorstand wird 
mit einer Enthaltung entlastet.

8. Grußworte
Adolf Luitjens (Bürgermeister Klein Nordende):
Adolf richtet die Grüße der Gemeinde aus und bedankt sich für die Einladung und 
Zusammenarbeit. Die SV Lieth macht alles richtig und es macht Spaß der 
Entwicklung zu zusehen. Er hofft auf baldigen Frieden. Den Neubau der neuen 
Kabinen begrüßt er. Adolf wünscht uns weiterhin viel Erfolg.

Beate Raudies (SPD)
Frau Raudies ist das erste Mal bei unserer Versammlung und ist begeistert von der 
großartigen Arbeit in unserem Verein. Sie stellt fest, dass wir Corona zum Trotz gut 
aufgestellt sind. Das Sportfördergesetz von Schleswig-Holstein ist verabschiedet 
worden. Frau Raudies bekundet, dass sie gerne wieder kommen wird.

- Vor den Neuwahlen wurde eine kurze Pause eingeschoben - 

9. Neuwahlen
Die Wahl leitet Bo Hansen.
a) .Vorsitzende/r:

Michael Bartl tritt wieder an
Bo fragt die Versammlung ob noch jemand Interesse hat an dem Posten. Dies ist 
nicht der Fall und somit wird Michael Bartl einstimmig wiedergewählt. Er nimmt 
die Wahl an.

b) 1. Schatzmeister:
Sascha Kreutz tritt von seinem Amt zurück.
Jan Alexander Schollmeier wird vorgeschlagen und mit einer Enthaltung für 1 Jahr 
gewählt. Er nimmt die Wahl an.

c) 2 Schatzmeister:
Matthias Bartl tritt von seinem Amt zurück. 
Um den neuen Schatzmeister zu unterstützen, wird Sascha Kreuz vorgeschlagen. 
Aus der Versammlung kommen keine Vorschläge somit wird Sascha einstimmig 
gewählt. Er nimmt die Wahl an.

d) Schriftführer:
Maike Sommer tritt als Schriftführer wieder an. Aus der Versammlung kommen 
keine Vorschläge, auch sie wird mit einer Enthaltung wieder gewählt.
Sie nimmt die Wahl an.
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e) Gesamtjugendleiter:

Dietmar Münster tritt nicht wieder an. Es wird Sören Schulz vorgeschlagen und 
mit einer Enthaltung gewählt. Er nimmt die Wahl an.

f) Kassenprüfer:
Ernst Meyer und Antje Luitjens bleiben im Amt. Claus Reitz scheidet aus. 
Andreas Marten wird vorgeschlagen und wird einstimmig gewählt. Er nimmt die 
Wahl an.

Dietmar und Matthias werden von Michael und Bo verabschiedet.

10. Haushaltsvoranschlag für 2022
Sascha Kreutz erläutert ausführlich den ausliegenden Etat für 2022. Aus der 
Versammlung kommt die Bitte nach einer besseren Aufsplittung der einzelnen Posten. 
Der Haushalt wird einstimmig angenommen.

11. Präsentation des Bauvorhabens „Erweiterung des Clubheims“
Bo berichtet über die mangelnden Kabinen für die Fußballer. 2 Kabinen für  mehr als 
500 Fußballer, darunter 4 Mädchen-Mannschaften, sind eindeutig zu wenig. Für 
Schiedsrichter:innen haben wir keine Umkleideräume, sie nutzen zurzeit die 
Tennisumkleiden. Es gibt keine behindertengerechte Toilette, sowie bei 1500 
Mitgliedern kein Geschäftszimmer.
Bei der Begehung hat der Architekt festgestellt das unsere Abwasseranlage erneuert 
werden muss. Gespräche mit der Bank haben ergeben, dass wir von der Stadt 
Elmshorn eine Bürgschaft brauchen, um den Kredit in dem geforderten Umfang zu 
erhalten. Ein Gespräch mit der Stadt ist bereits terminiert. 
Die ersten Vorarbeiten sind erfolgt. Der Baubeginn ist für September geplant. Eine 
Beitragserhöhung für unsere Mitglieder ist nicht geplant.  

12. Anträge
Die Sparte Cheerleader hat den Antrag gestellt ihren Zusatzbeitrag von 7 auf 12 Euro 
zu erhöhen. Der Antrag wird einstimmig angenommen.

13. Verschiedenes
Sabine bemängelt die Kommunikation wegen der Hallenbelegung, es wird ein Treffen 
mit allen Parteien geben. Außerdem bemängelt sie die E-Mail-Verteiler bei uns, sie 
wird sich darum kümmern. 

Michael Bartl dankt allen Anwesenden für ihr Erscheinen und schließt die 
Jahreshauptversammlung um 22:40 Uhr

----------------------------------------------- ---------------------------------------------------

Maike Sommer          Michael Bartel

Schriftführerin          1. Vorsitzender/ Versammlungsleiter

geschäftsführender Vorstand SV Lieth                   geschäftsführender Vorstand SV Lieth

März 2022      März 2022
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